

47

(9ah 5652) 000178676

34 LAS ÚLTIMAS NOTICIAS

8-VI-1990

Stage

CULTURA

Narrar cuentos ayuda a los niños a hablar y a comprender mejor

Cecilia Beuchat, escritora y profesora de literatura infantil, entregó consejos a los padres sobre cómo incentivar el hábito de lectura en sus hijos.

Narración de cuentos, lectura en voz alta compartida y visitas a bibliotecas y librerías, son algunas de las actividades con que los padres pueden inducir el hábito de lectura en los niños, aseguró la escritora Cecilia Beuchat, quien es también profesora de literatura infantil en la Universidad Católica.

La autora, cuyo libro "Cuentos con olor a fruta" será lanzado este domingo, abordó el tema durante su charla sobre "¿Cómo incentivar la lectura en sus hijos?", en el marco de la IV Feria del Libro Infantil y Juvenil.

Destacó que en esta labor los padres cumplen un rol fundamental, aprendiendo a seleccionar las obras a medida que los niños avanzan en su desarrollo y madurez; y fomentando actividades que formen en ellos el hábito lector.

Leer no sólo es bueno porque constituye una fuente de goce y el menor lo disfruta, "sino porque él va creciendo

como persona y desarrollando su imaginación", dijo. Además, según estudios lingüísticos, los niños a quienes se les narran cuentos tienen un vocabulario más amplio, pronuncian mejor y desarrollan más su capacidad de comprensión auditiva.

Pero leer también incide en la afectividad pues los libros producen emociones en el menor, y ayuda a crecer en la sociabilidad. "A nivel interno, de la ficción, se produce una gran interacción, sobre todo cuando los pequeños comienzan a sentirse identificados con lo que les sucede a otros niños", aseguró la escritora.

Algunos autores recomiendan iniciar la lectura apenas el menor nace, pero esto "puede parecer un poco exagerado", dijo Cecilia Beuchat. A su juicio, al año y medio o dos años de vida, el pequeño está listo para su iniciación literaria. "A esa edad, los padres pueden

cantar canciones de cuna a sus hijos y jugar con versitos folclóricos", aconsejó.

Pasados los dos años se pueden introducir los llamados *libros elementales*, fabricados en materiales duros, firmes y no tóxicos, que representan objetos estáticos y cosas concretas, como animales, casas o personas. "Los niños los manipulan, porque para ellos son objetos con los cuales tienen que familiarizarse, y eso está bien. Es su primer contacto".

Más tarde, los padres pueden usar el libro de escenas, que muestra imágenes de la vida diaria; el de plástico o género, que acompaña al niño en su baño o en la cama, al irse a dormir; o el de madera, ideal para la edad en que los pequeños muerden todo. "Y cuando cumplen cuatro o cinco años, entran en acción los libros ilustrados, con cuentos, versos o rondas".

Cecilia Beuchat se manifestó "optimista" en cuanto a que los niños de hoy "leen bastante más de lo que uso normalmente creería". Aunque reconoció que todavía falta para alcanzar un grado óptimo. "Quizá los adultos no hemos encontrado la forma más adecuada, en algunos casos, o tal vez faltan libros, pero creo que éste es un movimiento nacional e internacional en que se están buscando soluciones para el problema y los niños están de nuevo entusiasmándose con la lectura", dijo.

Lo que más leen los menores en la actualidad no es lo mismo que gastaba a los niños de hace 30 años. "Algunos ya no disfrutan con Julio Verne o con «Mujercitas» como lo hicimos nosotros, pero igual hay obras que no fallan nunca, como «Tom Sawyer», de Mark Twain. Otro que gusta mucho ahora es C.S. Lewis, con sus «Crónicas de Narnia», y otros autores que aparecen en colecciones nuevas que están recién llegando a Chile. Y de los chilenos, se lee sobre todo a Saúl Schonnick, Ana María Gúiraldes y Jacqueline Balcells, entre otros", comentó.



La charla de Cecilia Beuchat en la Feria del Libro.

Narrar cuentos ayuda a los niños a hablar y a comprender mejor [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Narrar cuentos ayuda a los niños a hablar y a comprender mejor [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)